

## EL ENTRENAMIENTO DE JOSÉ

### Vale Mucho Recordar el Ejemplo de José (Génesis 37:14-24)

- A. Recibió sueños de Dios en los cuales fue exaltado sobre toda su familia. Esos sueños se enojaron a sus hermanos, y en un momento de envidia, ellos le echaron en un pozo—y luego, lo vendieron a él a una caravana de ismaelitas, quienes le llevaron a Egipto.
1. En breve: aquél día empezó como todos los demás en la vida de José, pero pronto, en no más de pocos minutos, su vida cambió en extremo—y cambió para siempre.
  2. Aunque José no lo supo, en tal manera áspera y espantosa, él fue introducido a su destino y a la realización de sus sueños.
- B. A un tiempo u otro, todos nosotros estamos o estaremos en un pozo, sufriendo y buscando una explicación.
1. Encontramos en la vida unas situaciones y experiencias duras, y sufrimos: físicamente, en la mente, en el corazón, o en el alma.
  2. A veces es muy fácil creer en Dios y sujetarme a Su voluntad. Pero hay otros tiempos: tiempos en los cuales yo encuentro una gran desilusión, una aflicción de mi alma tan fuerte que puede llenar mi corazón con desánimo, dudas, dolor intenso, y letargo espiritual.
  3. ¿Cómo es posible encontrar tales tiempos y vencerlos? Tenemos el ejemplo de José para enseñarnos. Invito a ustedes a un breve estudio de este tema: Estando en el Pozo.

### Estando En El Pozo

- A. El estar en el pozo no indica que Dios nos castiga...que Dios se enoja con nosotros...sino puede ser indicación que Dios está haciendo Su voluntad en nuestra vida. Por ejemplo:
1. Abram: mientras que él servía a Dios con toda corazón, Dios le mando, *sacrifica a tu hijo Isaac*.
    - a. Era una prueba que hizo de Abram *el padre de todos los que creen* (Romanos 4:11).
    - b. El sacrificio de Isaac no fue ningún castigo; en cambio, fue evidencia que Dios trabajaba con el alma del viejo Abram.
  2. Pablo: incluso cuando él evangelizaba día y noche...agresivamente extendiendo el evangelio por muchas partes del mundo...fue apedreado en Listra, y casi fue matado.
    - a. Luego estaba encarcelado meses y años preciosos, prevenido de viajar para predicar y salvar a muchas almas que estaban listos de recibir sus predicaciones.
    - b. Cuando era prisionero, ¿dónde estaba Dios? Estaba cerca de Pablo, utilizando el pozo de Pablo como tiempo conveniente para escribir muchas de las epístolas del Nuevo Testamento.
  3. José: en la casa de Potifar, viviendo como un modelo de la rectitud e integridad fue acusado y encarcelado por muchos años: inocente, obediente, pero prisionero. Se perdían algunos de los mejores años de su vida.
    - a. Sufrió la hostilidad de sus hermanos
      - \*fue vendido como esclavo e instantáneamente fue separado de su padre y de toda su familia.
      - \*sufrió las acusaciones falsas de la esposa de Potifar.
      - \*sufrió por tener que estar años en la prisión.
      - \*En todo aquel tiempo en que José estaba en el pozo, ¿dónde estaba Dios? ¿Es verdad que los sufrimientos eran pruebas de que Dios había abandonado a José?
    - b. Al contrario: los sufrimientos eran los medios por los cuales Dios preparaba a José para su destino glorioso.
    - c. Al fin, llegó un día que empezó como todos los demás, pero pronto el hombre de 30 años recibió el mandato de presentarse delante de Faraón. De repente, José fue elevado del pozo a su destino; es decir, al trono de Egipto.

- B. El confiar en Dios tiene que ser hecho día por día.
1. Fue echado en el pozo sin saber lo que pasaría.
  2. Fue vendido como esclavo sin saber el futuro.
  3. Fue rasgado de su familia sin saber si los vería otra vez.
  4. Fue comprado por Potifar sin saber lo que vendría.
  5. Fue encarcelado sin saber si nunca estaría libre de nuevo.
  6. Es posible que esto continuó por 10 años o más, antes de que su vida cambiaría para lo mejor.
- C. Estando en el pozo puede ser un entrenamiento para oportunidades inesperadas. Un día, después de mucho tiempo en el pozo, a José lo despertó un cambio en su vida, un cambio extremo, un cambio súbito y sorprendente (Génesis 41:41-57).
1. Recibió una posición de autoridad, casi sin límite, sobre toda la tierra—poder absoluto sobre toda la gente de Egipto—y tal poder le dio a él acceso a todas las riquezas de la tierra.
  2. Recibió un nombre nuevo: Zafnat Panea (en egipcio significa *Dios habla, Él vive*).
  3. Era joven con futuro sin límite: tiene no más que 30 años y tenía autoridad absoluta sobre todo el país: era muy inteligente y tuvo éxito en extremo con su programa del almacenaje del grano.
  4. Disfrutaba de 2 hijos y una conciencia limpia: a pesar de toda las injusticias que sufrió, José nunca pecó. El dio nombres a sus hijos que mostraron la actitud buena de José.
    - a. El primero se llamó Manasés: *él que hace olvidar*
    - b. El segundo se llamó Efraín: *fecundo*
    - c. Es obvio que José había vencido los años del estar en el pozo y no sintió rencor.
  5. Tenía comida: por los 7 años de hambre, él y su familia comían todo lo que deseaban.
  6. Se gozó en una reunión maravillosa con su familia: sus hermanos habían cambiado.
- D. No hay ejemplo mejor de como afrontar las desilusiones de una vida dura.
1. José hizo lo mejor de cualquiera que sea la situación.
    - a. No se desanimó: no cayó en depresión ni en amargura.
    - b. No se entregó al letargo ni a la furia contra a Dios.
  2. Siempre, incluso en tiempos duros, siempre enfocó su mente en las cosas de Dios.
  3. La gente podía preguntarle a José: si tu Dios es tan grande, tan poderoso, ¿por qué sufres tanto?

Ellos pudieron decir...Usted:

1. fue vendido por sus hermanos
2. fue vendido como esclavo
3. fue calumniado por la mujer
4. estaba injustamente en la prisión
5. estaba en la prisión por años
6. era víctima de la malignidad de sus propios hermanos
7. fue privado de una vida normal

José pudiera responder...es verdad, pero:

- ¡Ellos van a honrarme!  
 ¡Mire a quién me compró!  
 ¡Yo sé que le dije, *No!*  
 ¡Me convertí en el prisionero número 1!  
 ¡Ahora, reino sobre todo Egipto!  
 ¡Dios lo uso para dar a luz un bien increíble!  
 ¡En todo eso, Dios me estaba entrenando para mi destino!

¿Qué Aprendemos de José?

- A. Estando en el pozo puede ser una manifestación de que Dios está con nosotros y no que Él nos abandonó.
- B. Como es posible confiar en Dios sea lo que sea.
- C. Estando en el pozo puede ser un tiempo para mejorar el carácter y los talentos para un servicio mejor.
- D. Como afrontar las desilusiones de una vida dura.
- E. Podemos vivir agresivamente sobre todo desánimo, incluso por mucho tiempo.
- F. Los recuerdos malos no pueden vencernos sin nuestro permiso.
- G. Bendiciones grandes no necesitan corrompernos; es posible vivir virtuosamente en cualquiera situación.